
Page 1 sur 8 
 

 

COMPTE-RENDU  

CONSEIL D’ADMINISTRATION – CDOS DU LOT 

Jeudi 19 avril 2023 

Organisé à la Mairie de Labastide-Murat 

Présents : BESOMBES Roland, BEX-GRAMOND Marielle, CHAUBET Didier, 

DELPEYROUX Pierre, INESTA Jean-Michel, LAJOINIE Francis, MERCIER Emilie, 

MOUILLAUD Thierry,  PELAPRAT Pierre, THIBERVILLE Yann, VEYSSEYRE Lionel 

Excusés : CAZES-BOUCHET Odile,  CHAPPAT Huguette, DESPEYROUX Lan,  

LAGARDE Jean-Marc, MOULES Marcel, RUIZ Laura, VERMANDE Claudine 

 

 

I. MOT D’ACCUEIL DU PRESIDENT 

Pierre DELPEYROUX remercie l’ensemble des personnes présentes pour leur 

participation à ce Conseil d’Administration (CA).  

 

II. RECHERCHE D’UN LOCAL POUR LE CDOS DU LOT 

 

A. Résumé de la rencontre avec le Conseil Départemental du Lot  

 

Pour rappel, des représentants du CDOS du Lot ont rencontré des représentants du Conseil 

Départemental le lundi 13 mars 2023. Cette réunion avait pour objectifs de présenter aux élus 

et salariés du Conseil Départemental les problématiques rencontrées par le CDOS quant à son 

hébergement mais également son projet de Maison Départementale des Sports et un local à 

louer qui pourrait répondre aux différents besoins identifiés. Le CDOS a transmis sa volonté 

d’accroitre sa visibilité. 
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La rencontre a été courte en raison de l’emploi du temps de Monsieur Serge RIGAL.  

 

Lors de la conclusion de cette réunion, Monsieur RIGAL a demandé aux membres du 

CDOS présents de lui transmettre les besoins en termes de locaux (permanents ou ponctuels) 

exprimés par le mouvement sportif Lotois ; comités départementaux et clubs. Emilie 

MERCIER a contacté l’ensemble des comités sportifs du Département : 16 lettres d’intention 

ont été recensées. Elles émanent de comités et clubs.  

 

Une visite du local évoqué lors de la rencontre (situé Route de Villefranche à Cahors)  

a été organisée par le CDOS afin que Christophe PROENCA puisse découvrir le lieu (Vice-

Président en charge des sports et du tourisme). Ce dernier a trouvé le local intéressant mais 

projetait d’importants frais de travaux et d’installation. 

Pierre DELPEYROUX précise que le propriétaire de ce bâtiment souhaitant le vendre ou le 

louer rapidement et était donc prêt à négocier. Malheureusement, ce bâtiment a été vendu le 

jour de cette visite.  

 

Cette réunion avec le Conseil Départemental et cette visite ont permis d’engager la 

réflexion sur ce projet de Maison Départementale des Sports.  

Jean-Michel INESTA rappelle que le non-aboutissement de ce projet ne doit pas annuler la 

recherche d’une solution intermédiaire entre les locaux occupés actuellement et le projet de 

Maison Départementale des Sports.  

 

Les élus présents lors de cette rencontre, relatent également l’échange concernant la 

subvention non attribuée par le Conseil Départemental dans le cadre de l’organisation de la 

Journée Départementale des Sports. Les 3 000 euros demandés par le CDOS au Conseil 

Départemental n’ont pas été attribués car le CDOS a valorisé le temps de travail de sa salariée 

(et du stagiaire présent à ce moment-là) dans la demande de subvention adressée. Le Conseil 

Départemental a considéré que dans le cadre d’un partenariat, le temps de travail ne devait pas 

être valorisé car le CDOS n’était pas un prestataire de services pour le Conseil Départemental. 

La subvention devait servir à compenser les pertes rencontrées par le CDOS lors de cette 

journée en raison des mauvaises conditions climatiques.  Il est difficile d’envisager 

l’organisation d’une nouvelle action avec le Conseil Départemental.  

 

Pierre DELPEYROUX déplore cette relation avec le Conseil Départemental. Les autres 

CDOS sont largement plus soutenus par le Conseil Départemental qui les accompagne dans les 

différents projets et notamment financièrement. La part du budget allouée par le Conseil 

Départemental du Lot au profit du sport reste faible aux yeux des élus (environ 0,2%).  

 

Yann THIBERVILLE informe les élus présents que le Comité du Lot de Judo va rencontrer les 

élus du Conseil Départemental suite à l’organisation de l’évènement « L’itinéraire des 

Champions ». Des champions ou anciens champions de judo sont venus à la rencontre des 

jeunes judokas et des adultes du Département en décembre 2022. Cette manifestation a été 

appréciée par tous mais l’octroi d’une subvention par le Conseil Départemental reste ambigu.  

 

Didier CHAUBET précise que le Conseil Départemental doit recueillir l’avis du CDOS dans le 

suivi et la mise en place de la politique sportive du Département (dispositions de l’article 29 du 

décret n°2006-665 du 7 juin 2006) 
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B. Changement de bureau pour le CDOS du Lot au sein de la Maison des 

Associations  

 
Emilie MERCIER informe les élus présents que le CDOS a changé de bureau au sein de la 

Maison des Associations. Il occupait le bureau 219 dans les locaux de l’association Prosport 

Lot. Aujourd’hui, le CDOS occupe le bureau 216 de façon indépendante. Emilie et Didier ont 

réalisé le déménagement le mardi 18 avril.  

 

 

III. ACTIONS DE LA COMMISSION « SPORT, EDUCATION & 

CITOYENNETE » 

 

A. Bilan de la Semaine Olympique et Paralympique 2023 
 

➢ Mise en place de l’exposition CASDEN à Cahors 

Emilie MERCIER rappelle que le CDOS a bénéficié d’une exposition relative à 

l’histoire des Jeux Olympiques et Paralympiques. Cette exposition est proposée gratuitement  

par la CASDEN. L’exposition a été présente sur Cahors du vendredi 24 au vendredi 31 mars. 

En partenariat avec le service des sports du Grand Cahors, l’exposition a été dispersée sur 4 

lieux différents : le Palais des Sports, le hall du stade Lucien Desprat, le hall du complexe 

Divonéo, le hall du complexe sportif Cabessut.   

Cette exposition est composée d’environ 28 panneaux : c’est une exposition très intéressante.  

 

Malgré tout, il est questionné la pertinence de disperser cette exposition sur 4 lieux différents 

ce qui ne permet pas de garantir la continuité de la visite. La durée d’exposition semble 

également trop courte. Il est difficile d’obtenir le bilan exact du nombre de personnes ayant 

profité de cette exposition. 

 

➢ Banderole offerte lors de la SOP 2022 affichée dans tous les collèges et lycées : 

 Lors de la SOP 2022, les collèges et lycées du Département avaient bénéficié d’une 

banderole promouvant les valeurs de l’olympisme. Afin d’annoncer la SOP 2023, les collèges 

et lycées du Département ont affiché toute cette semaine cette banderole. 

 

➢ La découverte d’activités le mercredi 5 avril : 

Lionel VEYSSEYRE présente les différentes activités proposées sur le Département le 

mercredi 5 avril à destination des collégiens et lycéens du Département (licenciés UNSS) : 

 

-La découverte du Laser Run sur les districts de Gramat, Cahors et Figeac mobilisant 11 

associations sportives scolaires et 154 élèves. (Pour rappel, le laser run s’inspire du biathlon ; 

c’est une course mélangeant course et tir laser). 

Les participants à cette activité ont été récompensés par le CDOS le mercredi 12 avril (lors de 

la compétition  départementale UNSS d’athlétisme) par une serviette microfibre. 
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-La découverte d’activités physiques et sportives auprès des clubs et comités volontaires : pour 

rappel, les associations et comités pouvaient proposer la découverte de leur sport lors de cette 

journée. Le transport était assuré par l’UNSS. L’objectif était de faire découvrir aux jeunes, des 

activités qui ne sont pas traditionnellement pratiquées dans le cadre scolaire. Les jeunes ont 

découvert les activités suivantes :  

• L’aviron (Cahors, Douelle, Lac du Tolerme), 

• Le tennis (Cahors et Souillac) 

• Le golf (Golf du Montal) 

• Le tir à l’arc (Salviac) 

• Le canoé-kayak (Cahors) 

• Le rugby XIII fauteuil (Luzech) 

• Le tir sportif (Figeac) 

• Le vol libre (Douelle) 

 

Cette journée découverte d’activités a mobilisé 9 associations sportives et 131 élèves. 

 

D’autres disciplines avaient été proposées par certains clubs mais n’ont pas été 

sélectionnées par les établissements scolaires : le cheerleading, les échecs, le billard et la 

pétanque. Lionel précise qu’il tentera de proposer une animation avec les élèves sur une autre 

date avec ces associations sportives.  

 

Cette journée d’animation remporte un fort succès auprès de l’ensemble des 

participants : les clubs, élèves, professeurs d’EPS… Cette manifestation permet aux 

associations d’attirer de nouveaux pratiquants en faisant découvrir leur activité. D’autant que 

les collégiens et lycéens pratiquants de l’UNSS ne sont généralement pas inscrits dans une autre 

association sportive. Il est intéressant de pouvoir pérenniser cette action après l’évènement des 

Jeux Olympiques et Paralympiques 2024.  

 

Pierre DELPEYROUX adresse tous ses remerciements à Lionel et Pierre pour 

l’organisation de ces journées. 

 

➢ Organisation d’un concours photo sur le thème de l’inclusion : 

Emilie rappelle que le CDOS a organisé un concours photo sur le thème de l’inclusion. 

Seulement 3 participants ont adressé une photo au CDOS. La communication relative à ce 

concours a pourtant été importante (article dans la presse, relai sur les réseaux sociaux, relai par 

les comités/clubs/établissements scolaires/centres sociaux et autres établissements… 

 

➢ Partenariat avec le Secours Populaire (SP) : 

Le CNOSF et le SP Français ont transmis leur volonté de voir se créer des partenariats 

locaux entre les CDOS et les antennes départementales du SP. A ce titre, plusieurs actions ont 

été organisées entre le CDOS 46 et le SP 46 : 

 

-Intégration des jeunes du SP lors de la Journée Découverte d’activités : aucun jeune n’a 

participé à cette action  

-Organisation d’une collecte de vêtements et d’équipements de sports au profit du Secours 

Populaire : 22 collèges ont participé à cette collecte. La remise s’est déroulée le mercredi 12 

avril. L’affiche de la collecte a été créée par une étudiante, bénéficiaire du Secours Populaire 

du Lot.  
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-La signature d’une convention de partenariat entre les 2 structures lors d’une conférence de 

presse organisée le mercredi 12 avril. Cette convention marque la volonté des 2 structures de 

vouloir travailler ensemble.  

 

➢ Organisation d’une intervention auprès de classes ULIS et SEGPA  

 

Afin de répondre à la  thématique 2023 de la SOP « l’inclusion », une intervention auprès 

de 2 collèges a été proposée avec Nathalie EXPOSITO et Noémie VERMONET (salariées du 

Comité Départemental de Sport Adapté du Lot) 

Il a été proposé la découverte de 2 pratiques partagées : le tchoukball et le kinball 

→ 1ère intervention : jeudi 6 avril pour des élèves du collège Olivier de Magny (Cahors) 

→ 2ème intervention : vendredi 7 avril auprès des élèves du collège Masbou (Figeac) 

Les participants et professeurs ont bénéficié d’un t-shirt de la part du CDOS 46. 

 

 

B. Bilan intermédiaire des actions menées dans le cadre de la LCVSMS 
 

➢ Intervention auprès des clubs et comités volontaires :  

Pour rappel, il a été proposé des interventions auprès des clubs et comités volontaires. Ces 

interventions sont organisées sur une demi-journée. L’intervenante de Colosse aux Pieds 

d’Argile sensibilise dans un premier temps les jeunes par petit groupe et par tranche d’âge. Elle 

intervient ensuite auprès des adultes (parents/encadrants/dirigeants) 

 

→2 interventions ont été organisées : la première auprès des clubs de rugby Maurs/Bagnac le 

samedi 21 janvier et auprès du Comité Départemental de Karaté le dimanche 16 avril. 

 

Des interventions sont encore possibles mais le CDOS rencontre des difficultés à obtenir 

des réponses auprès des clubs et comités.  Le Comité Départemental de Sport Adapté, le Comité 

du Lot de Judo ont transmis leur intérêt pour ces interventions.  

 

➢ Interventions en milieu scolaire :  

Le lundi 17 avril, une première intervention en milieu scolaire a été organisée. Cette 

intervention a été animée par une intervenante de Colosse aux Pieds d’Argile. Cette intervention 

a été proposée aux 2 classes de 6ème du Collège de Prayssac. Cette première intervention sert 

d’expérimentation pour les années suivantes. Sandrine GARD (infirmière scolaire et référente 

au DASEN) a participé à ces interventions et réalisera un compte rendu à l’inspecteur 

d’académique et au DASEN afin de pouvoir réorganiser des interventions lors des années 

suivantes. 

Il est pertinent de proposer ces interventions en milieu scolaire car elles permettent de 

sensibiliser davantage de jeunes mais également des jeunes qui ne sont pas inscrits dans une 

association sportive organisant des actions de sensibilisation. 

 

 

➢ Organisation d’une visio-conférence (jeudi 20 avril de 18h à 20h ) 

Pierre PELAPRAT rappelle que le CDOS propose une cinquième conférence animée par 

l’association Colosse aux Pieds d’Argile. Afin de permettre au plus grand nombre d’y 

participer, cette conférence est organisée en visio-conférence.  
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➢ Animation d’une 3ème réunion de la Commission Départementale de LCVSS 

Les élus présents sont également informés du rassemblement de la commission 

départementale de Lutte contre les violences sexuelles et sexistes. Cette commission s’est 

réunie le lundi 17 avril. Le nombre de participants augmente à chaque réunion. C’est la 3ème 

fois qu’elle se réunit.  

 

➢ Présentation des actions menées lors de l’Assemblée Générale de l’Office Des Sports 

du Grand Cahors le jeudi 30 mars 

 

Pierre PELAPRAT et Jean-Michel INESTA ont participé à l’Assemblée Générale 2022 de 

l’Office Des Sports du Grand Cahors afin de présenter les actions relatives à la LCVSMS 

portées par le CDOS. Il est pertinent d’intervenir auprès de l’OSGC car l’association représente 

un nombre important d’associations. 

 

Yann THIBERVILLE informe également les membres présents que le Comité du Lot de 

Judo souhaite des mener des actions relatives à lutte contre les violences faites aux femmes. Ce 

projet a fait l’objet d’une demande de subvention Plan Sportif Fédéral. Pierre DELPEYROUX 

précise que le Comité Départemental de Karaté du Lot va également mener des actions relatives 

à cette lutte.  

 

Pierre PELAPRAT précise également que le film « Colosse aux Pieds d’Argile » (rôle 

principal joué par Eric CANTONA) sera diffusé sur TF1 le jeudi 4 mai. Selon la qualité du 

film, il sera étudié la possibilité de le diffuser sur le territoire à destination du public scolaire. 

 

C. Bilan intermédiaire des actions menées dans le cadre de la 

LCVPhVMS 

Pierre présente le suivi des actions relatives à la lutte contre les violences physiques et 

verbales en milieu sportif. Il déplore le manque de retour et d’intérêt pour cette cause. Une ré-

étude de ces actions est nécessaire afin de mobiliser plus fortement le mouvement sportif. C’est 

une action qui se construit progressivement.  

 

Les questionnaires diffusés auprès des Comités ont fait l’objet de peu de réponses : seulement 

12 retours de questionnaires et aucune proposition d’assister à des compétitions sportives 

(diffusés afin de participer à des manifestations sportives, auditer des arbitres, recenser leur 

opinion, réaliser l’état des lieux des violences sur chaque discipline sportive..) 

2 interviews ont été réalisées par les 2 volontaires du Service National Universel, Pierre et 

Emilie auprès d’une arbitre de basket et 2 arbitres de karaté.  

 

Il est également rappelé que la Préfète a transmis son intérêt pour ce sujet. Elle sollicite une 

lutte globale contre toutes les formes de violence. 

 

D. Présentation de l’action Journée Olympique et Paralympique 2023 : 

Emilie présente l’animation souhaitant être proposée le vendredi 23 juin lors de la Journée 

Olympique et Paralympique. Le CDOS, le comité sport adapté et handisport souhaitent 

proposer une intervention commune en permettant aux jeunes de découvrir des activités 

adaptées et handisport. Le choix de s’orienter vers des écoles primaires s’avère plus pertinent 
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en raison de l’emploi du temps des collégiens et lycéens durant le mois de juin. Cette journée 

serait organisée en partenariat avec le Grand Cahors sur le parvis du cinéma.  

 

E. Avancement du projet « Exposition photos Paris 2024 » et le festival 

du « Film Olympique et Paralympique 2023-2024 « en partenariat avec 

le Grand Cahors 
 

➢ Projet exposition photo : 

Pour rappel, ce projet a été initié par Madame Boyer (référente handicap de la ville de 

Cahors) : c’est un projet de territoire destiné à animer la ville autour de l’arrivée des Jeux 

Olympiques et Paralympiques de Paris 2024. Lundi 17 avril, la commission de travail s’est 

réunie une nouvelle fois : la phase préparatoire à la réalisation des photos par l'association 

CLIC-IMAGES et par les élèves de Saint-Etienne (Cahors) suivant l’option photo touche à sa 

fin. Les élèves et pratiquants de l’association vont créer des binômes pour réaliser ces clichés. 

Parallèlement, les associations présentant des sections handisport ont fait remonter aux 

organisateurs les créneaux de pratiques sur lesquels il est possible de réaliser des clichés. Les 

élèves du Lycée Saint-Etienne tenteront également de réaliser des clichés de leur côté, sur leur 

lieu de résidence. La réalisation des photos va pouvoir ainsi s'organiser et elle se poursuivra 

vraisemblablement jusqu'en fin d'année 2023. 

 

Une convention de partenariat doit être établie entre le Grand Cahors et le CDOS, mais 

également un budget auquel le CDOS pourra participer.  

 

➢ Projet festival du film  

Une 1ère  réunion avec le cinéma de Cahors a validé la faisabilité de ce festival ;  

il a été proposé la projection de 6 films de septembre 2023 à juin 2024 : 2 par trimestre, 2 

séances par film (une le matin pour les scolaires, une en soirée pour le grand public)  

Chaque projection sera suivie d'un débat animé par un professionnel de la thématique ciblée 

(historien, philosophe…) 

Le choix de 8 films (6 + 2) devrait être entériné dans les prochaines semaines. 

L’idée de faire venir pour les débats des notoriétés du sport olympique a été avancée.  

 

IV. QUESTIONS DIVERSES 

 

A. Remplacement de Guy BEAUFUME au sein du CDOS du Lot 
Pierre DELPEYROUX rappelle que Guy BEAUFUME (membre élu du CA du CDOS) a 

déménagé à l’extérieur du Département. Le Comité du Lot de Judo a donc été questionné sur la 

possibilité de remplacer Guy.  

Yann THIBERVILLE a transmis son intérêt à rejoindre le CDOS. Il participe aujourd’hui pour 

la 1ère fois à un CA. Yann est élu au sein du Comité du Lot de Judo, il préside depuis une dizaine 

d’années l’Ecole de Judo Figeacoise. Il rappelle qu’il existe 2 associations de judo à Figeac : 

Figeac Judo et l’Ecole de Judo Figeacoise. L’objectif étant de fusionner ces 2 associations.  

Chaque association présente une centaine d’adhérents.  

Les élus présents se présentent également auprès de Yann. 

Yann est intégré au sein du Conseil d’Administration du CDOS du Lot mais conformément aux 

statuts, sa candidature sera validée lors de la prochaine Assemblée Générale.  
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B. Retour de la rencontre avec l’Office Intercommunale des Sports du 

Grand Figeac 

 

Emilie informe les élus qu’une rencontre a été organisée le vendredi 14 avril avec l’Office 

Intercommunale des Sports du Grand Figeac (OIS) . Cette rencontre a réuni les salariés de 

l’OIS, Eric DECHARME (représentant Jeunesse et Sports), Laura RUIZ (Coordinatrice de la 

Maison Sport-Santé Associative) et Nathalie EXPOSITO (Conseillère Technique Fédérale du 

Comité Départemental Sport Adapté du Lot). Cet échange a permis d’échanger sur les missions 

et actions de chacun mais également de convenir de l’organisation d’évènements communs 

notamment dans le cadre de l’arrivée des JOP de Paris 2024. 

 

 

C. Autres sujets  

Lionel VEYSSEYRE informe les élus présents qu’une rencontre entre le Conseil 

Départemental du Lot et l’UNSS est organisée le mardi 25 avril. Cette réunion est organisée 

afin d’échanger sur le projet de Coupe du Monde de Rugby des collèges lotois et le projet 

d’organisation des Jeux Olympiques et Paralympiques Lotois.  

 

 

  

Le Conseil d’Administration s’est terminé à 21h00. 

Le Président Pierre DELPEYROUX a adressé tous ses remerciements à l’ensemble des 

personnes présentes. 

 

DELPEYROUX Pierre 

Président du CDOS du Lot 

 

INESTA Jean-Michel  

Secrétaire du CDOS du Lot 

 


